

Síntesis Informativa

31/julio/2023

SECRETARIO

(B 352) Fertilizante para el Bienestar ya beneficia a dos millones de hectáreas de cultivos básicos

A la fecha, el programa Fertilizantes para el Bienestar ha beneficiado a dos millones de hectáreas de cultivos básicos en todo el país, lo que refrenda el compromiso del Gobierno de México de mejorar la calidad de vida de las familias rurales y avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria, destacó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula**. *El Heraldo de México*, 21 / 24 Horas, 16 / Excélsior, 30

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000607nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000566nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001527nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/mexico/fertilizante-bienestar-beneficia-dos-millones-hectareas-cultivos-basicos-538314>

SECRETARÍA

(B 350) Inicia Agricultura entrega gratuita de fertilizante en Nuevo León

Los productores de la entidad recibirán aproximadamente seis mil 500 toneladas de fertilizante para atender una superficie superior a 22 mil 500 hectáreas de cultivos estratégicos, detalló la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2023/7/29/sader-arranca-entrega-gratuita-de-fertilizante-en-nuevo-leon-601008.html>

Sigue estancada producción de maíz amarillo; se comprará más a EU

La producción de maíz amarillo de México continuará estancada en 2023 con escasas 3.5 millones de toneladas, revelan estimaciones del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), lo que implica que las compras al extranjero, especialmente a Estados Unidos continuarán creciendo al ritmo que lo hace la demanda en el país. En México, el maíz amarillo es utilizado sobre todo por el sector ganadero como alimento para bovinos y por la industria para elaborar productos como almidón, endulzantes, frituras y hojuelas, entre otros. A inicios de este año la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** pronosticó que este año la producción de México de maíz amarillo aumentaría entre 2 y 2.5 millones de toneladas respecto a las 3.5 millones del año pasado; sin embargo, hace algunas semanas indicó que la producción sería de 3.6 millones de toneladas. *La Crónica*, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000226nc.pdf

Se incrementan más de 5% exportaciones del campo mexicano

En Junio pasado, el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras del país sumó mil 864.7 millones de dólares, monto que implicó un incremento anual de 5.1 por ciento. De esta forma, en el periodo enero-junio acumulan un valor de 12 mil 324.7 millones de dólares, un alza de 4.3 por ciento respecto a igual periodo de 2022, de acuerdo con cifras del Inegi y de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Cabe recordar que durante los primeros cinco meses del año, las exportaciones agroalimentarias del país crecieron 4.48 por ciento, al sumar 22 mil 799 millones de dólares, con lo cual se alcanzó un superávit comercial por cuatro mil 118 millones de dólares. **Contrarréplica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000433nc.pdf

Fertilizantes

La **SADER** informó que a la fecha, el programa Fertilizantes para el Bienestar ha beneficiado a dos millones de hectáreas de cultivos básicos en todo el país, lo que refrenda el compromiso del Gobierno de México para mejorar la calidad de vida de las familias rurales. **Excélsior, 2, Dinero**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001527nc.pdf

Análisis Superior / Se está complicando / David Páramo

Entre algunos miembros de la ABM, presidida por Julio Carranza, está comenzando a crecer la idea que lo que sucede con los frecuentes robos al Banco del Bienestar, dirigido por Víctor Manuel Lamoyi, no es casual. Quienes dan crédito a estas versiones consideran que es un esquema similar al que utilizó **Segalmex**, que en la época que fue encabezada por Ignacio Ovalle simulaba operaciones para desviar recursos. En el caso del Banco del Bienestar podría parecer, según estas versiones, que los robos no son cometidos por delincuentes externos, sino que se usa como un mecanismo para desviar recursos. **Excélsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001561nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Yucatán.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697099&fecha=31/07/2023#gsc.tab=0

Anexo Técnico de Ejecución Específico, con el objeto de conjuntar esfuerzos para la validación del Proyecto de Interés Estatal Agropecuario, proveniente del Programa de Integración, Difusión y Seguimiento de Información Agroalimentaria 2023, que celebran el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera y el Estado de Tabasco.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697100&fecha=31/07/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

La mitad del maíz consumido en México es importado

Casi la mitad del maíz consumido en México durante el primer semestre de 2023 dependió de importaciones, lo cual provocó que éstas cerraran dicho periodo en niveles récord tanto en valor como en volumen, revelan datos oficiales recopilados por el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). El organismo privado informó que en el periodo citado el país consumió 33 millones 815 mil toneladas de maíz blanco y amarillo, de las cuales 17 millones 674 mil se produjeron en México y 16 millones 523 mil toneladas se compraron en el extranjero, es decir, 49 por ciento. Las importaciones de maíz, trigo, sorgo, soya, frijol y arroz crecieron 8 por ciento en el primer semestre respecto de las 15 millones 267 mil toneladas de igual periodo de 2022. **La Jornada**, 20, C.P.

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001031nc.pdf

Sheinbaum propone mejorar las condiciones de vida

Durante un encuentro celebrado el pasado domingo 3G de julio con productores del campo, empacadoras y piscadores de manzana en la "Hacienda los Manzanares" en el municipio de Arteaga, Coahuila, la exjefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó la importancia de darle continuidad a la Cuarta Transformación para seguir logrando que los trabajadores tengan mejores condiciones laborales, pero sobre todo, de vida. Ante simpatizantes y trabajadores del campo, Sheinbaum señaló que "durante muchos años se pensó en la mano de obra barata como la gran competitividad de México, y eso ya tiene que quedar en el pasado, porque generó muchas desigualdades, pobreza y lo que tenemos que pensares en el bienestar de las mexicanas y mexicanos". **El Economista**, 8 / **El Financiero**, 37 / **El Universal**, 8 / **La Razón de México**, 11 / **Ovaciones**, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000727nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001567nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001060nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000969nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001284nc.pdf

Aguacateros luchan vs. La sequía y el mal clima

Debido al cambio climático y la sequía prolongada, este año el sector aguacatero sufrió 30% de estrés hídrico en sus huertas, reveló el secretario de Medio Ambiente de Michoacán, Alejandro Méndez López. Los aguacateros saben que se pueden quedar sin agua, porque hay gran desperdicio por el riego rodado, además de que el aguacate demanda una gran cantidad de agua, declaró el funcionario. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000604nc.pdf

Compras históricas de fertilizantes en el primer semestre: 2.2 millones de toneladas

El volumen de importaciones de fertilizantes cerró los primeros seis meses del año en un nivel sin precedente de 2.27 millones de toneladas, según estimaciones del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). De acuerdo con el seguimiento del organismo privado, el abono que compró México de enero a junio aumentó 23.9 por ciento respecto a igual periodo del año pasado. **La Jornada, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001024nc.pdf

Firman convenio de colaboración gobierno de Texcoco y el colegio de postgraduados

El gobierno municipal firmó un convenio de colaboración general con el Colegio de Postgraduados, con la finalidad de coordinar acciones que permitan beneficios para la comunidad estudiantil y académica, así como a la administración municipal y el sector agrícola de este municipio. La presidenta municipal Sandra Luz Falcón, presentó a la titular de Fomento Agropecuario Isabel Galicia, para coordinar con ella los apoyos y asesoría que se puedan dar para apoyar a los campesinos de Texcoco. **8 Columnas, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001647nc.pdf

Acuerdo de Escazú exige cambiar 21 leyes mexicanas

En la actualidad hay disposiciones en las legislaciones ambiental y de transparencia del país vinculantes, indica el reporte Acuerdo de Escazú desde la perspectiva legislativa, elaborado por Ibarra, del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados El acuerdo establece estándares y principios para la protección y promoción de los derechos de acceso a la información, la participación y la justicia ambiental en América Latina y el Caribe y es clave para la protección del medio ambiente y el desarrollo sustentable, dice el estudio. **La Jornada, 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001192nc.pdf

Vinos en riesgo

Ante el calentamiento global, viticultores franceses tienen que usar uvas más resistentes a las altas temperaturas, como las españolas o las portuguesas, para controlar mejor la tasa de alcohol y acidez de los vinos. **Reforma, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001290nc.pdf

Gas barato y mayor demanda impulsan resultado positivo para CFE

Mejores condiciones en el precio del gas natural, una utilidad cambiaría benéfica para el peso, las transferencias del gobierno para mitigar los incrementos al precio final de la electricidad para los pequeños usuarios y mayor demanda de energía impulsaron a que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportara una ganancia neta de 87,793 millones de pesos en la primera mitad del año, en contraste con la pérdida neta de 49 millones con que cerró el primer semestre de 2022. Respecto a los ingresos por transferencias del gobierno federal para apoyar las tarifas de los hogares y sector agrícola de bajo consumo, éstos presentaron un aumento de 5.0%, equivalente a 2,175 millones de pesos respecto al mismo periodo de 2022. **El Economista, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000713nc.pdf

Producción de berries tiene déficit de 65.000 jornaleros

Al igual que la mayoría de los sectores en el país, la producción de berries enfrenta un déficit de hasta 65,000 trabajadores jornaleros en los 22 estados productores de frutos rojos en el país, explicó el director general de la Asociación Nacional de Exportadores de Berries (Aneberries), Juan José Flores García. En Jalisco, líder nacional en producción de blueberries (arándanos azules) y frambuesas, el déficit de mano de obra, sólo en el sector de las berries, oscila entre 12,000 y 18,000 jornaleros. **El Economista, 52**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000758nc.pdf

Corporativo / La Ruta del Dinero / Rogelio Varela

Aunque se diga lo contrario, varias zonas del país están dominadas por el crimen organizado, y por lo pronto el Inegi tuvo que pagar "derecho de piso" para levantar el Censo Agropecuario 2022, según informó a legisladores su responsable Susana Pérez Cadena. **El Heraldo de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000638nc.pdf

Columna uno / Industria de la construcción, bajo el yugo de la delincuencia organizada / Karina A. Rocha Priego

En algunos municipios o comunidades del Valle de Toluca, han incrementado el número de "quejas" no denuncias en torno al aumento en el costo de productos de la canasta básica. Huevo, pollo, carne, principalmente. Estos productos, sin autorización alguna, sufren incrementos que pueden rayar en ¡lo ridículo!, pero la gente tiene que pagarlos. ¿Sabe usted por qué ese incremento? Porque las células criminales se han apoderado y las autoridades de los tres niveles los saben de la producción de estos básicos, se apropian de carnicerías, pollerías, amedrentando a los propietarios originales ;o asesinándolos! Empiezan con "cobro de piso" y luego, se quedan con el lugar. **Unomásuno, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000130nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Luchan vs redes fantasma

La recolección de redes fantasma en el Alto Golfo de California beneficia no sólo la vaquita marina, sino a los lobos marinos, una de las especies que ha sido más afectada por este tipo de mallas. Las redes fantasmas son equipos de pesca abandonados, perdidos o desechados en los cuerpos de agua. Ésta es la forma más letal de plástico marino, ya que captura de manera no selectiva a mamíferos, aves y tortugas marinas, así como a tiburones, entre otros animales, que mueren lenta y dolorosamente por agotamiento y asfixia, describe el Fondo Mundial para la Naturaleza [WWF, por sus siglas en inglés] México. **El Herald de México**, 22 https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000618nc.pdf

Gente detrás del dinero / AICM, en peligro de colapso / Mauricio Flores

Quién sabe si Marriott International, que dirige Brian King para Caribe y Latinoamérica, sabe de la bronca que tiene su megadesarrollo en Bahía de Banderas, Nayarit. Y es que su desarrollador, Vertex Real Estate, a cargo de Ricardo Zúñiga Massieu, está en el ojo del huracán por el abuso y apropiación ilegal de una vía de comunicación principal entre las localidades de San Pancho y Sayulita, utilizada por los pescadores de la zona para el traslado y comercialización de sus productos conforme a la carpeta de investigación NAY/SAY/V/RH/02846/2023 a cargo de la Fiscalía General de Nayarit. Ojo. **La Razón de México**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001020nc.pdf

ENFERMEDADES/PLAGAS

Detectan e. coli en suelo y apa para los cultivos

Investigadores de la UNAM detectaron que el agua y suelo del Valle del Mezquital, en Hidalgo, donde se usan aguas residuales para la agricultura, están contaminados de Escherichia coli (E.coli), y que esta bacteria también es resistente a numerosos antibióticos. Además, que las aguas de reúso que llegan a esta zona rebasan los límites permitidos en las normas oficiales mexicanas -mil e.coli coliformes por cada 100 mililitros-, afirmó la investigadora de la UNAM y fundadora del laboratorio de aerobiología de esa entidad, Irma Aurora Rosas Pérez. Impacto en agua, aire y suelo, la universitaria explicó que, debido a la escasez del vital líquido en la entidad, área semidesértica, se decidió utilizar aguas residuales -tratadas y no tratadas o "crudas" para impulsar las actividades agrícolas del estado. **24 Horas**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000605nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Pide Papa a Rusia permitir exportación de granos

El Papa Francisco instó ayer a las autoridades rusas a reactivar al acuerdo que autorizaba la exportación de grano ucraniano a través del mar Negro pese a la guerra. Dijo que “no dejamos de rezar por la martirizada Ucrania, donde la guerra lo destruye todo, incluido el trigo, y esto es una grave ofensa a Dios, porque el trigo es su don para alimentar a la humanidad, y los gritos de millones de hermanos y hermanas que padecen hambre se elevan al cielo”. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000553nc.pdf

Rusia lanza amenaza

África no convence a Putin Líderes africanos terminaron ayer dos días de reuniones con el presidente Putin, sin mucho éxito en sus esfuerzos por restablecer el acuerdo que mantenía las exportaciones de grano ucraniano y encontrar una vía para poner fin a la guerra en el país europeo. En una conferencia de prensa tras la cumbre el sábado por la noche, Putin dijo que poner fin al acuerdo de grano este mes había provocado un auge en los precios de los cereales que beneficia a las compañías rusas. Añadió que Moscú compartiría parte de esos ingresos con "las naciones más pobres". Incluso el papa Francisco se sumó al tema, pidiendo a Rusia renovar el acuerdo cerealero. **El Universal, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001133nc.pdf

¿Pega crisis del grano de Ucrania a Latam?

El colapso del Acuerdo de Granos del Mar Negro sobre la exportación de cereal ucraniano al resto del mundo, que ha bloqueado Rusia en las últimas semanas, impacta inevitablemente en los mercados americanos. El encarecimiento global de los cereales propició que en 2022 el precio de la tortilla de maíz, elemento básico de la dieta mexicana, creciera un 16.63 % anual, por lo que fue el segundo producto genérico que más contribuyó a la Inflación de 2022, cuando la tasa cerró en 7.82 %, su mayor nivel en 22 años y lo que va del siglo. Aunque México produce suficiente maíz blanco para su consumo humano interno, es deficitario en maíz amarillo para forraje, y en trigo. **Ovaciones, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001351nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Se ensaña inflación con más pobres, 46.7% de su ingreso, a alimentos

A finales del 2021, la inflación en México empezó a repuntar, tras la apertura económica después del mayor impacto de la pandemia del Covid-19 y el conflicto de Rusia contra Ucrania. En el caso de alimentos (incluye bebidas no alcohólicas), la primer alza de doble dígito se registró en noviembre del 2021, al registrarse una tasa anual de 10.54 por ciento. Siguió con una tendencia ascendente hasta alcanzar su pico en octubre del 2022, con una tasa anual 14.48 por ciento. Si lo vemos por año, la inflación en alimentos promedio anual fue de 6.42 en el 2020 y de 13.11 por ciento en el 2022, es decir, el doble, según el Inegi. **La Razón de México, PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000987nc.pdf

Granos bajan por pausa de ataques hacia Ucrania

Los futuros de los granos cerraron el viernes en su nivel más bajo en más de una semana, gracias a las mejores expectativas para el clima y las cosechas estadounidenses, así como una pausa en los ataques de Rusia hacia Ucrania. Los commodities agrícolas cerraron la semana con resultados mixtos, con el trigo ganando 0.93%, cotizando en 7.04 dólares por bushel, mientras que los precios del maíz y de la soya cayeron 0.98 y 1.36, respectivamente, a 5.31 y 13.82 dólares por bushel. Las presiones al alza se debieron a los ataques a la ciudad portuaria de Reni en Ucrania, ubicada en el río Danubio, frente a Rumania. **El Economista, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000914nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Artículo / Ingeniería genética de los cultivos / Emmanuel González Ortega

En el contexto de las crisis actuales (climática, de biodiversidad, alimentaria, económica) los sistemas agroalimentarios convencionales están bajo una presión sin precedentes. Para satisfacer la demanda mundial de alimentos, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) estima que para 2050 la producción agrícola debe aumentar 40-50 por ciento respecto de la cantidad producida en 2012. Bajo esta premisa, diversas biotecnologías prometen soluciones tales como el aumento en los rendimientos, reducción en el uso de pesticidas, resistencia a insectos plaga y "malas" hierbas, y hasta adaptaciones al cambio climático. **La Jornada, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001127nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

Política Ambiental / Causa y solución al calentamiento del planeta / Ing Luis Eduardo Mejía Pedrero

Las principales razones del calentamiento del planeta son las siguientes. Emisiones de gases de efecto invernadero: La actividad humana, especialmente la quema de combustibles fósiles (como petróleo, carbón y gas natural) para la generación de energía, transporte, industria y agricultura, ha liberado grandes cantidades de dióxido de carbono (CO₂), metano (CH₄) y óxido nitroso (N₂O) a la atmósfera. Estos gases son conocidos como gases de efecto invernadero porque atrapan el calor del Sol en la atmósfera terrestre, aumentando la temperatura global. **El Valle / Edomex, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000083nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Matan en Guerrero a operador de Ebrard

La ola de violencia en Guerrero alcanzó al equipo de una de las "corcholatas" de Morena. El empresario José Guadalupe Fuentes Brito, operador de Marcelo Ebrard en Guerrero y su enlace con empresarios locales, fue asesinado a balazos junto con su hijo José Manuel por un comando que los interceptó en la Autopista del Sol, presuntamente para robarles la camioneta en la que viajaban. Su esposa Gabriela fue herida de bala en el brazo y trasladada a un hospital. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001201nc.pdf

Incumple Banco del Bienestar con número de sucursales.

El Banco del Bienestar, antes Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), fue al inicio de la administración de Andrés Manuel López Obrador uno de sus proyectos insignia; sin embargo, a cinco años de anunciada su creación, el gobierno federal no ha concluido las sucursales que prometió y tiene un rezago de 97% en la adquisición legal de los predios que se requieren para construirlas. Dicha institución bancaria ha firmado numerosos convenios por más de 15 mil millones de pesos, pero no ha logrado concluir ni siquiera la mitad de las sucursales planteadas y su rezago es de 31%. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001280nc.pdf

Interoceánico, una alternativa para el comercio mundial

A través del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), la actual administración busca mejorar y acelerar el paso de mercancías de todo tipo entre el océano Pacífico y el golfo de México.

El proyecto, impulsado por el gobierno federal, plantea modernizar los puertos de Salina Cruz, en Oaxaca, y Coatzacoalcos, en Veracruz, y reconstruir y modernizar la infraestructura que los interconecta, la cual impacta directa o indirectamente a 79 municipios: 46 de Oaxaca y 33 de Veracruz. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001080nc.pdf

Cae utilidad de Pemex 80% en el 2 trimestre

Petróleos Mexicanos (Pemex) registró ganancias por 25 mil 423 millones de pesos durante el segundo trimestre del año, lo que representó una disminución de 79.7 por ciento en comparación con el mismo periodo del año anterior, según los reportes financieros publicados en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La petrolera explicó el menor rendimiento por una baja de 42.5 por ciento de las ventas totales respecto al segundo trimestre de 2022, explicado principalmente por menores precios a nivel mundial de gasolinas, diésel, turbosina, combustóleo y gas natural. **El Financiero, P.p1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023001108nc.pdf

POLÍTICAS

Crónica de las corcholatas presidenciales y otros adelantados / Armando Reyes Viguera

De visita en el norte del país, Claudia Sheinbaum señaló en Coahuila que "visitamos huertos de cultivo de manzana golden en medio de los magníficos paisajes de Arteaga, Coahuila y aprendimos el proceso de polinización, cultivo, pisca y empaclado. En Quintana Roo, Marcelo Ebrard expresó que en la asamblea que tuvo con simpatizantes se dio la "aprobación del plan de trabajo conjunto: Seguridad (Plan Ángel) mejores salarios, producción agropecuaria, salud universal, igualdad de género, inversión en transmisión de energía, apoyo a pueblos originarios y a los jóvenes. **El Independiente, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000112nc.pdf

Ronda estatal

Claudia Sheinbaum Pardo. La exjefa de gobierno visitó ayer a los recolectores de manzana de Coahuila, donde reconoció que es uno de los procesos más meticulosos del campo. **El Sol de México, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_31072023/31072023000836nc.pdf